

PUBLICACIONES RECIBIDAS *

Salvador Zubirán, Bernardo Sepúlveda, Rafael Méndez y José Báez Villaseñor.—Estudio sobre la reorganización física y funcional de la Escuela de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México. México, D. F., 1947-1948.

Jesús González Ureña.—Memorias. México. 1947.

Instituto Nacional de Cardiología.—Apuntes de Bioestadística. 1949. México.

Obdulia Rodríguez.—La Lepra y los Niños. Tesis recepcional. Universidad N. Autónoma de México. Facultad de Medicina. México, D. F. 1949.

Anales del Instituto de Biología.—Tomo XX (Conmemorativo del XX aniversario de la fundación del Instituto). México. 1949.

Instituto Mexicano del Seguro Social. Memoria de labores de 1947. México, D. F. 1947.

* **Hechos e Ideas.**—Publicación de Cuestiones Políticas, Económicas y Sociales. Año X, núms. 64-65. Julio-Agosto 1949. Buenos Aires. República Argentina.

Ministerio de Educación de la Nación. Universidad Nacional de Tucumán. Catálogo General 1949. Tucumán. 1949.

Estanislao del Conte.—Coeficiente citológico y correlación hipofisotiroidea. Librería y Editorial El Ateneo. Florida 340-Córdoba 2099. Buenos Aires. 1949.

Memorias do Instituto Butantan. 1948. Tomo XXI. Sao Paulo, Brasil. Caixa Postal 65.

* En esta sección se indican, y se acusa recibo de, las publicaciones y libros enviados a la Academia o a la "Gaceta Médica de México" y esta anotación debe ser considerada como correspondencia de la cortesía de quien hace el envío. La selección para revista especial en la sección de "Notas Bibliográficas" se hace tomando en cuenta el interés de los lectores de la "Gaceta" y el espacio con que se cuenta. Las publicaciones anotadas con * se recibieron por primera vez.

- Dr. C. E. Paz Soldán.**—La OMS y la Soberanía Sanitaria de las Américas. Publicación del Instituto de Medicina Social de la Universidad Mayor de San Marcos. Lima, 1949.
- * **Infancia y Adolescencia.** Caracas. Mayo-agosto 1949. Año I, núms. 3, 4. La "Casa Blanca". El Paraíso, Caracas, Venezuela.
- Conferencia de Expertos Científicos de América Latina. UNESCO. 6 de septiembre de 1948. Montevideo. Imprenta Rosgal, de Hilario Rosillo. Calle Ejido 1624. 1949.
- Universidad Central del Ecuador. Anales. Tomo LXXV, núms. 325-326. Tomo LXXVI, núm. 327. Quito. Imp. de la Universidad Central. 1949.
- Alexander von Domarus.**—Manual Práctico de Medicina Interna. Compendio de Patología y Clínica Médicas. Tercera Edición Española por el Dr. P. Ferreras Sampere. Manuel Marín, Editor. Provenza 273. Barcelona.
- Dr. G. Clavero del Campo y Dr. F. Pérez Gallardo.**—Inmunización contra el tifo exantemático con vacuna viva, cepa E. Madrid, 1949.
- Robert S. Ogilvie.**—Handbook of Electroencephalography. Addison-Wesley Press. Cambridge-42. Mass.
- Farmacopea de los Estados Unidos de América. Décima tercera revisión (F. E. U. XIII) Traducida al español bajo los auspicios de la Junta de Regentes por el Dr. Aristides A. Moll. Impresores Mack Printing Company. Easton Pennsylvania, E. U. A. 1949.
- Rapport sur le fonctionnement technique de l'Institut Pasteur de la Guyane Française et du Territoire de l'Inini pendant l'année 1947. Cayenne. Imprimerie Officielle. 1948.
- * **Bolletino Bibliografico.** I Vol. II. Associazione Internazionale della Stampa Medica. Redacción. 71, Via M. Macchi. Milán.
- * **Bolletino della Societa Medico-Chirurgica Cremona.** Anno II, núm. 8-9. Anno III, n. 1-2. Biblioteca Governativa di Cremona. Italia.
- UNESCO. Un Programa Mundial. Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura. 19, Avenue Kleber. París.
- World Health Organization.** 10 folletos relacionados con el problema de la tuberculosis en los siguientes países: Chipre, Bolivia, Paraguay, Ceylán, Egipto, Chile, Uruguay, Edén, Irán, Iraq, Líbano, Arabia Saudita, Siria y Transjordania.—Memoria sobre una visita efectuada en algunos países europeos con motivo del empleo de la estreptomina.

NOTA BIBLIOGRAFICA

Manual Práctico de Medicina Interna. Compendio de Patología y Clínica Médicas. Alexander von Dumarus.—Corregido, aumentado y puesto al día por los Dres. Hans Frh von Kress y Pedro Farreras Valenti. Tercera edición española por el Dr. P. Farreras Sampere.—Manuel Marín, editor. Provenza 273. Barcelona. 1949. XVI-808 pp. 82 figuras, varias en colores.—Se trata de una obra del conocido clínico alemán Dumarus, quien en la primera edición hecha en su país explicó que su idea era introducir y acompañar a los alumnos de medicina y a los médicos jóvenes en el vastísimo campo de la medicina interna y servirles de guía y consejero al estudiar las lecciones y en los cursos prácticos junto a la cama de los enfermos. Esta idea original se ha mantenido en las traducciones españolas, a la tercera de las cuales se refiere esta nota. La obra comprende todos los padecimientos que forman el dominio de la medicina interna, agrupados en las siguientes secciones: Enfermedades infecciosas. Enfermedades del aparato circulatorio. Idem del aparato respiratorio. Enfermedades de la sangre. Idem del canal digestivo. Idem del hígado y vías biliares. Idem del páncreas. Idem del riñón y sistema nervioso. Idem de las glándulas endocrinas. Idem del metabolismo. Idem del aparato locomotor. Idem del sistema nervioso. En los diversos artículos se resumen los conocimientos teóricos indispensables, orientándolos directamente a la clínica. La edición de que se habla menciona ya los más recientes progresos de la medicina interna y de la terapéutica moderna, entre ellos la utilización de los antibióticos, la relación entre las deficiencias alimenticias y las cirrosis del hígado, etc. La obra está llamada a prestar buenos servicios a los estudiantes de medicina y, como lo pensaba Dumarus, a los médicos que se inician en el ejercicio de la profesión.

NOTICIAS MEDICAS

El Dr. Francisco de P. Miranda.—Después de largos sufrimientos, soportados con asombrosa resignación, el 29 de abril del presente año murió en esta Capital este distinguido facultativo, que gozó de la estimación general. El Dr. Miranda ingresó a la Academia Nacional de Medicina el 28 de noviembre de 1923, en la sección de química médica y, cuando se estableció la de endocrinología y enfermedades de la nutrición, pasó a ella como presidente. Ocupó la presidencia de la Academia en 1934-1935 y su colaboración fué siempre muy apreciada. El Dr. Miranda se distinguió en los últimos años por sus importantes estudios sobre alimentación mexicana y por ellos recibió el honor de ser director del Instituto Nacional de Enfermedades de la Nutrición. En sesión próxima, cuando se coloque en el salón de sesiones el retrato de tan distinguido académico, se le rendirá debido homenaje.

Nuevos académicos.—En la sesión del 12 de abril próximo pasado y después de cubiertos los requisitos correspondientes, fueron admitidos como académicos

de número las siguientes personas: Dres. Luis Méndez Hernández y Carlos Véjar Lacave, en la sección de medicina general; Dr. Ramón Flores López, en la de gastroenterología; Dr. Oswaldo Arias Capetillo, en la de sifilografía y venereología; Dr. Rafael Méndez Martínez, en la de farmacología y farmacodinamia; Dr. Antonio Sordo Noriega, en la de obstetricia; y Dr. Martín Maquizar Amelio, en la de anestesiología.

Homenaje al Dr. Rafael Lavista.—Con motivo del 50º aniversario de la muerte de este ilustre cirujano, la Academia le rindió homenaje en la sesión del 26 de abril último y en ella se leyó un estudio del Dr. Alfonso Pruneda, secretario perpetuo, quien no pudo leerlo personalmente por motivos de enfermedad. A la sesión que estuvo muy concurrida, asistieron numerosos descendientes y familiares del Dr. Lavista, que en cuatro ocasiones distintas fué presidente de la Academia.

Nuevo director de la Escuela Nacional de Medicina.—Habiendo terminado el plazo para el que fué designado director de la Escuela N. de Medicina el Sr. Dr. Salvador González Herrejón, la Junta de Gobierno de la Universidad nombró para sustituirlo al Sr. Dr. José Castro Villagrana, ameritado profesor de la Escuela, cirujano distinguido, que prestó señalados servicios al Hospital Juárez cuando fué su director.

IX Asamblea Nacional de Cirujanos.—Dentro de esta Asamblea va a reunirse del 19 al 25 de noviembre del presente año la Sección de Cirugía Plástica de la misma Asamblea, cuyo presidente es el Dr. Mario González Ulloá y de cuyos comités de asuntos científicos y técnicos y de elaboración de memorias forma parte el Dr. Francisco Castillo Nájera, miembro de la Academia Nacional de Medicina. Después de esa reunión, del 26 al 29 del mismo mes de noviembre, habrá otra de la American Society of Plastic and Reconstructive Surgery, de la que forman parte médicos mexicanos, norteamericanos y de otros países. Para mayores informes sobre estos actos dirigirse al Sr. Héctor Manuel Romero: Túrpan 20. México, D. F.

Asociación Mexicana de Acción contra la Lepra.—En la Tercera Asamblea General Ordinaria de Socios de esta Asociación fueron electos para el bienio de 1950 a 1952 la Junta Directiva, el Comité Consultivo y el Comité de Vigilancia. La Junta quedó constituida como sigue: presidente, Dr. Fernando Latapi; vicepresidente, Dr. Ernesto Escalona; suplentes de los mismos, Dr. Joaquín Castillo y Dra. Isabel Palomo; tesorera, Sra. María Guadalupe Calderón; suplente, Sr. Manuel C. Treviño; secretaria, Dra. Obdulia Rodríguez; suplente, Dr. Francisco Hernández Zurita; prosecretario, Dr. Blas Sosa Camacho; suplente, Srita. Dolores Toral. La Asociación ha iniciado una interesante campaña en favor de los niños hijos de leproso y es acreedora a que se le preste toda la ayuda necesaria. Su dirección es: Dr. Garcíadiego 21. México, D. F.

Sociedad Médica del Hospital General.—La Mesa Directiva para el presente año está constituida como sigue: presidente, Dr. Jorge Flores Espinosa; vicepre-

sidente, Dr. Alejandro Célis; secretario, Dr. Manuel Chárvel; tesorero, Dr. Enrique Flores Espinosa.

Agrupación Mexicana de Médicas Cirujanas.—Por iniciativa de la Dra. Aurea Procel, acaba de instalarse la Agrupación Mexicana de Médicas Cirujanas, que se propone trabajar porque estas profesionistas ocupen el lugar que les corresponde dentro de las actividades médicas y, sobre todo, en favor de los niños y las mujeres de nuestro país. La Mesa Directiva de la Nueva Agrupación está constituida como sigue: presidenta, Dra. Aurea Procel; secretaria, Dra. Gloria Kirst; tesorera, Dra. Enriqueta Camacho; primera vocal, Dra. Lucina Villegas; y segunda vocal, Dra. Concepción Estrada. Las oficinas de la Agrupación están en Paseo de la Reforma 489. Despacho 7.

Domus Médica.—Con este título se acaba de establecer una Sociedad internacional, que fué creada "para cooperar al establecimiento de la Paz Mundial, creando y estimulando entre los miembros de la profesión médica, sus familias y sus amigos en el mundo entero, la amistad, la concordia, la comprensión mutua así como el intercambio de conocimientos científicos y de informaciones de interés cultural". Para ello está dividida en cuatro secciones: científica, cultural, turística y de intercambio. El Dr. Eugenio Marquis, presidente de la Asociación Médica Mundial es el presidente honorario de la nueva sociedad internacional. Esta inicia sus actividades con un viaje a Europa en el próximo septiembre y tiene proyectados otros para diciembre de este año y para mediados de 1951. El domicilio social de la nueva agrupación es: 664 North Michigan Avenue Chicago, Ill., U. S. A.